

Por fallido proyecto del Gobierno de “Gas a precio justo”

# Comisión de Energía citará a Pardow y al subsecretario

● El diputado Marco Antonio Suantay, además, invitará a la gerencia de ENAP, luego que se revelara que aún no le restituyen -en dos años- \$517 millones.

**E**l diputado por la Región de Coquimbo y actual presidente de la comisión de Minería y Energía de la Cámara Baja, Marco Antonio Sulantay (UDI), anunció que citará al ministro y al subsecretario de la cartera, Diego Pardow y Luis Felipe Ramos, respectivamente, a la instancia. Esto, para que se refieran al lapidario informe de la Contraloría General de la República que detectó una serie de irregularidades e incumplimientos en el plan “Gas a Precio Justo”, que implicó un gasto para el Estado de \$591 millones.

El parlamentario gremialista solicitó iniciar una investigación luego que se revelara que cada cilindro de gas costó cerca de \$117 mil, muy por sobre el valor de mercado. Por lo mismo, y luego que el órgano contralor determinara -entre otras cosas- que la Subsecretaría de Energía aún no restituye los \$517 millones que la Empresa Nacional del Petróleo (ENAP) utilizó para la distribución de los cilindros de gas, ordenando el inicio de un sumario administrativo al interior de la cartera, el diputado Sulantay calificó como “fundamental que tanto el ministro como el subsecretario puedan asistir a la comisión para que den cuenta de lo detectado por la Contraloría”.

“Cuando en 2023 revelamos que este programa era absolutamente deficiente y que cada cilindro de gas le había costa-



**La Contraloría ordenó al Gobierno sumarios y la devolución de los recursos a ENAP.**

do al Estado cerca de \$117 mil pesos, superando con creces el valor de mercado, pensábamos que las autoridades iban a subsanar todos los problemas y darían por cerrado este plan”, señaló Sulantay. Añadió en esa línea que “sin embargo, hoy sabemos que el Ministerio de Energía no sólo ha sido incapaz de restituir en dos años los recursos a ENAP, pese a que se comprometieron a hacerlo, sino que además no han hecho mayores gestiones para obtener ese financiamiento, además de revelarse la falta de una política que les permita incursionar en este tipo de negocios. Por eso nos parece indispensa-

ble que las autoridades a cargo den las explicaciones necesarias a la comisión”.

Producto de lo anterior, el presidente de la instancia también adelantó que invitarán a la gerencia de ENAP, considerando que el propio informe de la Contraloría señaló que la empresa sí ha solicitado a la subsecretaría que les reintegren dichos recursos, en virtud del compromiso que adquirieron. De todas maneras, Sulantay no escondió sus cuestionamientos a las anteriores autoridades que promovieron el proyecto, advirtiendo que “cuando las cosas se hacen de manera irresponsable, poco sería y sin las estimacio-

nes de gasto correspondientes terminando ocurriendo estas situaciones, donde se despilfarran millonarios recursos que podrían haber financiado otro tipo de urgencias”.

“Por razones evidentemente políticas y electorales, ante la cercanía de los plebiscitos que habían en esa época, el Gobierno promovió un plan que terminó siendo un absoluto fracaso y en el cual no estimaron los costos que iba a significar para el Estado. Y lo hicieron sólo para congraciarse con un sector de la población, sin ni siquiera importarles los recursos que malgastarían”, reiteró el diputado.